

Allocution de Sa Majesté le Roi Mohammed VI au Sommet des chefs d'état arabes

"Louanges à Dieu,

Que la prière et la paix soient sur le Prophète, sa famille et ses compagnons

Mes frères Majestés, Excellences, Altesses,

Il est un motif de joie et de fierté pour moi que le sommet arabe se tienne dans le Royaume Hachémite frère de Jordanie, émettant le vœu que cette rencontre arabe constitue le point de départ d'une nouvelle ère dans la consolidation de notre action arabe et de notre marche commune.

Je voudrais, à cette occasion, présenter mes sincères félicitations à mon cher frère, Sa Majesté le Roi Abdallah II Ibn Al-hussein, président du sommet, qui a réuni à cette rencontre bénie et fraternelle toutes les conditions lui permettant de réaliser ses nobles finalités et objectifs.

Majestés, Excellences, Altesses,

La tenue des sommets arabes de manière périodique et régulière ne doit pas être une fin en soi, mais une passerelle permettant la dynamisation des mécanismes de l'action arabe commune et leur mise à contribution pour éliminer le climat de tension où qu' il se trouve dans l'espace arabe. Nos rencontres doivent également constituer une force motrice pour promouvoir la condition de l'homme arabe à travers le traitement des questions du développement global dans toutes ses dimensions et la réflexion de manière collective pour trouver les instruments pratiques susceptibles de faire en sorte que notre Oumma soit au diapason du monde développé qui évolue à un rythme accéléré, selon une logique qui ne pardonne pas au faible, ne reconnaissant que la puissance économique, culturelle et scientifique soutenue par l'arme des nouvelles technologies.

Majestés, Excellences, Altesses,

Ce sommet se tient dans des circonstances d'une extrême importance, ce qui exige de se départir de toute subjectivité, de s'élever au-dessus des considérations conjoncturelles, avec responsabilité, sagesse et pondération, et de réfléchir -selon une vision appréhendant de larges alternatives- à l'avenir de notre oumma et de nos générations, outre la création d'un nouveau climat arabe dont nous avons tant besoin pour relever les défis.

Cela nécessite de déployer de grands efforts et de mobiliser toutes les potentialités pour dégager une vision commune à même de garantir à

l'action arabe l'efficacité requise aux fins de protéger les droits nationaux arabes et de réaliser les aspirations et les attentes de nos peuples. L'expérience des dernières années est suffisamment édifiante pour nous faire prendre conscience de l'importance de notre cohésion et de l'unité de nos positions.

Partant de ce principe, le Royaume du Maroc demeurera résolu et engagé à contribuer à toute action visant à resserrer et à unifier les rangs de façon à servir les intérêts communs de notre oumma et à assurer sa sécurité, sa stabilité et son invulnérabilité.

Majestés, Excellences, Altesses,

Nous saisissons ensemble la gravité de la situation dans les territoires palestiniens et du cheminement du processus de paix. Une telle situation doit demeurer à la tête de nos préoccupations et parmi nos priorités, et nous interpelle pour être à la hauteur de la responsabilité.

Les événements et les développements graves que connaissent les territoires palestiniens, du fait des politiques israéliennes systématiques à l'encontre du peuple palestinien, de leur défi aux résolutions de la légalité internationale et de leur indifférence aux appels de la paix. Ces événements et ces développements commandent d'entreprendre des démarches, d'opérer les choix pratiques et de fournir les moyens nécessaires au soutien de la résistance du peuple palestinien et de son autorité nationale afin qu'il puisse arracher ses droits légitimes et instaurer son Etat indépendant avec Al-Qods Al-Charif comme capitale.

Malgré la déception découlant du non aboutissement des négociations à une avancée réelle dans le processus de paix devant être couronné par l'instauration de l'Etat palestinien avec Al-Qods Charif comme capitale, je demeure fermement convaincu que l'option de la paix finira par triompher en définitive, car cela est inscrit dans la logique de l'histoire.

Partant de la responsabilité qui m'incombe en tant que président du comité Al Qods, je ne ménagerai aucun effort pour l'instauration d'une paix juste, durable et globale dans la région, une paix qui garantit la récupération de tous les territoires arabes occupés et la préservation de l'identité arabe et islamique d'Al-Qods Al-Charif.

Majestés, Excellences, Altesses

La promotion des économies des Etats arabes et l'amélioration des conditions de vie de leurs peuples sont conditionnées par notre aptitude à appréhender les changements et les mutations que connaît le monde dans les domaines du progrès scientifique et technologique accéléré, tant l'intérêt est de plus en plus marqué pour le rôle de la technologie moderne dans tous les domaines d'activités, en particulier en matière de développement économique.

Ces changements consacrent le processus de mondialisation de la production, des échanges et des financements, processus qui transcende les frontières établies par les économies nationales. Il est devenu patent

que l'ère des systèmes d'autarcie économique et de la philosophie de l'autosuffisance est révolue cédant la place aux ambitions d'ouverture et d'échanges, partant de la conviction des Etats que le développement économique obéit désormais à des facteurs faisant prévaloir la compétitivité, les échanges d'intérêts et la recherche de l'excellence dans la créativité, la qualité et la performance.

Cela exige de nous de faire preuve de détermination sincère et de déployer davantage d'efforts pour faire de notre coopération, dans les domaines de l'économie et des finances, une réalité palpable, à travers l'adoption de méthodes rationnelles. Sans cela, aucune complémentarité économique arabe, quelle qu'en soit la nature, n'est possible.

Majestés, Excellences, Altesses

Le Maroc qui n'a de cesse de consacrer toutes ses potentialités pour soutenir les rangs arabes, favoriser le dialogue rationnel constructif et la solidarité avec ses frères à propos de toutes les questions décisives, et faire prévaloir la recherche de paix, de la stabilité et du développement humain global, ne peut que se réjouir de réitérer cet engagement et inscrire son action dans ce sens.

J'implore Dieu de bénir les travaux de ce sommet, élevant les prières au Tout Puissant de nous compter parmi ceux qui accomplissent de bonnes oeuvres et confortent leurs paroles par des actes pour le bien de notre Oumma arabe. J'implore également le Très Haut de guider nos pas sur le droit chemin et de nous inspirer clairvoyance. Il est le meilleur soutien et le meilleur recours.

Que la paix, la miséricorde et la bénédiction de Dieu soient sur Vous".